

 Fecha: 18-07-2023
 Pág.: 8
 Tiraje: 6.500

 Medio: El Día
 Cm2: 652,3
 Lectoría: 19.500

 Supl.: El Día
 Favorabilidad: □ No Definida

Tipo: Noticia general

Título: La dura lucha de Yoselyn y su hija tras el fatal accidente que marcó sus vidas

A CUATRO AÑOS DEL CHOQUE EN EL PUENTE ZORRILLA

## La dura lucha de Yoselyn y su hija tras el fatal accidente que marcó sus vidas

Lionel Varela Á. / La Serena

@eldia\_cl

Cada jornada es una lucha para Yoselyn Traipe y su hija Mery Danae (13) desde el día en que un trágico accidente automovilístico ocurrido en el puente Zorrilla, dejó a la menor postrada, y le arrebató la vida a su esposo y padre de familia, Miguel Garrido, y a su otro hijo, Jean Pierre.

Én efecto, han pasado cuatro años del accidente del que ella y su familia fueron víctimas, mientras se trasladaban en un colectivo que fue impactado por otro móvil conducido por un sujeto en estado de ebriedad el 27 de julio de 2019.

En ese sentido, Yoselyn, quien fue la única que resultó ilesa de esa trágica experiencia, relata que la situación no ha sido fácil para ella en estos años.

Esto, porque su hija, que logró sobrevivir al accidente, sufre una serie de patologías, y hoy sólo calma sus dolores con morfina. De hecho, explica Yoselyn, los médicos afirman que poco o nada pueden hacer por entregarle una mejor calidad de vida.

En ese sentido, esta madre ha tenido que asumir la responsabilidad de cuidar a su hija las 24 horas del día, dejando atrás su dolor por la pérdida de su esposo e hijo.

"Mi hija sigue en las mismas condiciones, empeorando con el pasar del tiempo. Ella nunca tuvo mejoría y se ha ido deteriorando su parte pulmonar y digestiva. Ella sufre de crisis epilépticas y en la actualidad se debe mantener con morfina por sus dolores. No se sabe qué es lo que más le causa dolor, si los implantes que tiene en su cabeza o todos los organismos dañados internos", asegura.

Y como si fuera poco, enfrenta también, la difícil tarea de costear los tratamientos médicos y medicinas de su hija, los cuales son indispensables para mantenerla estable dentro de su crítica situación.

Pero, a pesar de las dificultades, Yoselyn se ha mantenido fuerte y perseverante en su lucha por sacar adelante a su hija, prácticamente sola, con el apoyo de algunas personas que e entregaron su ayuda y la han acompañado en sus complejos momentos desde ese fatídico 27 de abril.

"Los primeros años recibí bastante ayuda, ya sea por los clientes que tenía en la peluquería y también los amigos y colegas de mi esposo. Mucha gente Luego del trágico suceso que se cobró la vida de su esposo y uno de sus dos hijos, durante todo este tiempo, esta madre ha continuado su incansable lucha para mantenerse al lado de su hija sobreviviente, quien, en la actualidad, depende únicamente de la morfina para aliviar sus dolores.



LAUTARO CARMON

Esta animita recuerda que el 27 de abril de 2019 cambió por completo la vida de una familia, luego que fueran colisionados por un conductor que iba en estado de ebriedad.

que supo del caso sin conocernos se nos acercó y nos ayudó. Pero como luego me tuve que ir por un periodo largo a Santiago por el tratamiento de mi hija, se entiende que las personas siguieran con su vida", indicó.

## SEGUIR LUCHANDO

Por lo mismo, la madre, pese a tener que cuidar a su hija, se las ha arreglado para trabajar en su hogar con una floristería y se encuentra perfeccionando su oficio de peluquería y barbería.

"También busco arrendar un espacio para personas del mismo rubro, y de esta manera tener más ingresos", sostiene, pues, reconoce, la situación económica es compleja, porque incluso cuando necesita salir a realizar algún trámite debe pagar a alguien para que cuide a su pequeña.

"Ella se alimenta por sonda y por la Ley Ricarte Soto recibe su alimentación especial, lo que ayuda bastante. El gasto de pañales igual es significativo, así como algunos medicamentos que si bien el hospital lo da, se busca uno de mejor calidad para ella", señaló.

Sin embargo, la madre sostiene que



En diciembre los médicos señalaron que (a la niña) se le ponía ventilación mecánica o se dejaba con morfina, para que sus últimos días sean sin dolor"

YOSELIN TRAIPE

MADRE DE LA MENOR SOBREVIVIENTE DEL ACCIDENTE DEL PUENTE ZORRILLA

hubo promesas de autoridades que no se cumplieron, como por ejemplo, el poder contar con una cama clínica, que el hospital nunca se la dio.

"Al final, la obtuve gracias a unos padres, cuyo hijo había partido y la donaron. Otros nos dieron bombas de aspiración, pero de los hospitales nada de lo que ofrecieron en su oportunidad", asevera la mujer.

## CORPORACIÓN DE PADRES

En su oportunidad, Yoselyn indicó que, tras el accidente de su familia, tuvo la idea de crear una corporación que pudiese ayudar y congregar a personas que estuvieran en una situación similar a la de ella. Pero, lamentablemente al complicarse la condición de salud de su hija debió postergar la iniciativa, aunque sostiene que es una idea que todavía le ronda en su cabeza.

"Debido a que el estado de mi hija era grave, porque la válvula de drenaje en su cabeza que le instalaron en Coquimbo no dio resultado, me tuve que ir a Santiago y no tuve el tiempo para coordinar aquello. Pero no está desechado del todo, porque siempre estoy dispuesta a ayudar a la gente que ha pasado por la misma situación mía", indicó la madre de Mery Danae.

## CONDENA MUY BAJA

En tanto, cabe recordar que Felipe Andana Marín, conductor del móvil que chocó al colectivo en que se transportaban Yoselyn y su familia, fue condenado a purgar 5 años de presidio, en calidad de autor del delito consumado de conducción en estado de ebriedad con resultado de muerte y lesiones graves gravísimas.

A dicha condena, se sumaron otros 4 años de presidio por el delito de no detener la marcha, prestar auxilio y dar aviso a la autoridad.

En ese contexto, la mujer sostiene que, si bien, el sujeto sigue detenido desde el año 2020, todavía lamenta que la pena no hubiese sido mayor.

"Lamentablemente, la ley ampara a estas personas y no a las víctimas. Debería realizarse por cada muerte un juicio, pero eso no es así. La ley lo ve como un accidente. Se pueden morir diez personas y sería lo mismo que muriera uno solo. Esto no está a favor de las víctimas. Definitivamente esto afecta a muchas familias porque las condenas son muy baias". afirmó.

Pese a ello, en medio de este complejo momento, Yoselyn y Mery Danae han encontrado fuerzas para seguir adelante, inspirando a aquellos que conocen su historia. "En los próximos meses, por las redes sociales voy a promocionar mi barbería cuando esté lista y sigo con mi florería, para quienes deseen ayudar", manifestó.

